ZH#RAS

1-3



APOYA MORENA RESERVA DEL PVEM PARA APLAZARLO

Ley *vs.* nepotismo, en vigor hasta 2030

Pasando por encima del proyecto presidencial de eliminar la herencia familiar de cargos y la reelección a partir de 2027, el Senado de la República aprobó la reforma en la materia, que entrará en funciones tres años después de lo que se proyectó inicialmente. Con ello, personajes como Félix Salgado Macedonio, de Morena, y Ruth González Silva, del Partido Verde, tienen abiertas las puertas para buscar gubernaturas. La propuesta sólo elimina la posibilidad de acceder al cargo de forma inmediata, pues se mantiene la oportunidad de ser elegido un periodo más tarde. Se turnó a Diputados **MÉXICO P. 3**

MH®RAS

1-3

FECHA

SECCIÓN

26/02/2025

LEGISLATIVO



REELECCIÓN Y NEPOTISMO... PERO NO CONSECUTIVAS

En cuanto al nepotismo, la iniciativa presidencial prohíbe la sucesión familiar inmediata en cargos de elección popular (como gubernaturas), incluyendo parejas, hermanos e hijos. **También** se elimina la reelección consecutiva en todos los niveles de gobierno, lo que afecta a legisladores y alcaldes, quienes se beneficiaban de este derecho. Inicialmente se planteó que las medidas contra el nepotismo entrarían en vigor para las elecciones de 2027; el Senado aprobó posponer su implementación basta 2030. La iniciativa será enviada a la Cámara de Diputados para su análisis y eventual aprobación, por lo que aún cabe la posibilidad de que se respete el espíritu original de la iniciativa.

Morena en el Senado aceptó que los cambios a la propuesta de la presidenta Claudia Sheinbaum fueron para la armonía entre sus aliados y para responder a la agenda del Partido Verde.

Senado. El guinda presentó una reserva para modificar la iniciativa de la Presidenta, para que no se aplique en 2027, sino tres años después

LUIS VALDÉS

Pasando por encima del proyecto presidencial de prohíbir el nepotismo y la reelección a partir de 2027, el Senado de la República aprobó en lo general y lo particular la reforma en la materia, que entrará en vigor hasta los comicios de 2030.

Con ello, personajes como Saúl Monreal y Félix Salgado Macedonio, de Morena, y Ruth González Silva, del Partido Verde, tienen las puertas abiertas para buscar gubernaturas en las elecciones de 2027.

El cambio en la iniciativa enviada por la presidenta Claudia Sheinbaum fue presentado por los coordinadores de Morena y Verde, Adán Augusto López y Manuel Velasco, a través de una reserva.

La reforma presidencial fue aprobada con 97 votos a favory 26 en contra tras un intenso debate debido a la modificación propuesta por los senadores Adán Augusto López, de Morena, y Manuel Velasco, del Partido Verde.

"Voy a presentar una propuesta de modificación en nombre propio y del senador Manuel Velasco Coello, para que la reforma en materia de nepotismo electoral sea aplicable en las elecciones, tanto federales



COMPLACE MORENA A SU ALIADO, EL PARTIDO VERDE

Avalan reforma de Claudia vs. nepotismo... hasta 2030

Ojalá que algunos de la fracción minoritaria, que nunca van a entender que las minorías no van a ganar una votación en este Senado de la República, aprendan y vayan a la tiendita de la esquina a ver si ahí pueden conseguir un poco de vergüenza"

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ

Senador de Morena

como locales, a celebrarse en 2030", acotó el exsecretario de Gobernación.

La reserva fue anunciada en las primeras horas de la sesión en voz del vicecoordinador de Morena, Ignacio Mier, quien dijo que con ello quedaban zanjadas las diferencias con el Varde

"Son nuestros aliados, tan importante es la agenda legislativa de Morena (...) como la agenda del Verde, como el PT", resaltó. Lo cual fue refrendado por el hoy morenista Gerardo Fernández Noroña, presidente de la Mesa Directiva del Senado, quien antes de la sesión reconoció que el cambio se derivó de un acuerdo para "mantener la unidad".

BENEFICIADOS

Con el cambio se abre la posibilidad de que Ruth González, senadora por el Verde y esposa del gobernador de San Luis Potosí, Ricardo Gallardo, participe en la próxima elección.

La iniciativa también abre una ventana de oportunidad para los senadores morenistas Félix Salgado Macedonio y Saúl Monreal para buscar las gubernaturas de sus estados.

En el caso de Salgado Macedonio, su hija, Evelyn Salgado, es la actual gobernadora de Guerrero, mientras que en el de Monreal Ávila, su hermano es el mandatario zacatecano.

PROYECTO ORIGINAL

El 5 de febrero, al encabezar por primera vez el Día de la Constitución en Querétaro, la presidenta Sheinbaum Pardo anunció que, en concordancia con los principios de la Cuarta Transformación, enviaría las iniciativas contra la reelección y el nepotismo.

"Hoy 5 de febrero no puedo dejar pasar la fecha, así que estoy enviando al Congreso de La Unión dos nuevas reformas constitucionales. La primera en honor a la Constitución de 1917, la no reelección a ningún puesto de elección popular. La segunda, la prohibición expresa de que ningún familiar pueda suceder de manera inmediata a otro, tratándose de un puesto de elección popular, es decir, no al nepotismo", enfatizó la mandataria mexicana

La minuta será turnada a la Cámara de Diputados para su revisión y, en su caso, aprobación.

Oposición acusa a Morena de 'legislar para los amigos'

La sesión del Senado en la que se discutieron los cambios sobre nepotismo y no reelección fue el escenario para las acusaciones entre legisladores oficialistas y de oposición, pues estos últimos no dudaron en señalar a quienes consideraron que se benefician con que la ley se aplique hasta 2030 y no en 2027, como marcaba la iniciativa enviada por la presidenta Claudia Sheinbaum.

Deentrada, la senadora Gina Campuzano, del PAN, señaló desde tribuna que "Morena legisla para proteger a los amigos... Como los Monreal, que no quieren soltar Zacatecas y que literalmente se sienten los dueños de Zacatecas. Otro que se siente dueño de un estado y es de Guerrero es Salgado Macedonio, que quiere ser gobernador cuando su hija Evelyn Salgado deje de ser gobernadora.

Esto es verdaderamente una simulación".

A lo que el senador Saúl Monreal, hermano del actual gobernador, respondió que "fui el de mayor votación en la historia de Zacatecas y no por ser hermano, sino por mi trabajo... Yo no soy ningún oportunista como usted, yo no dependo del partido, dependo de la gente y del pueblo de Zacatecas"

Mientras que el coordinador de MC, Clemente Castañeda, afirmó que "si realmente hubiera un compromiso para combatir el nepotismo, se aplicaría de inmediato y en todos los niveles de gobierno. En lugar de eso, vemos una reforma que se pospone hasta 2030 para permitir que ciertos personajes sigan con sus aspiraciones políticas". En el caso de la senadora Ruth González Silva, esposa del gobernador de San Luis Potosí, destacó en tribuna que en 2027 "la gente va a elegir a quién decida, sea quién sea. Y si hablamos por parte del Partido Verde, quién sea el o la candidata, vamos a ganar".

El senador panista Marko Cortés también emitió su pronunciamiento en contra de los cambios, al resaltar que "en Morena, en su gobierno y en sus gobiernos están llenos de nepotismo, y de nepotismo cruzado, de pago de favores. En un cargo contratan al hijo de otro y luego se lo pagan con el hijo de otra persona"./www.usva.pés